

きょうのやましなさん

特集 やましなはかせとみらいのやましなさん



#きょうのやましなさん
フォトチャレンジ開催！
詳細は目次をチェック！



きょうの やましなさん

発行者

学生団体 きょうのやましなさん
Instagram @yamashinasan38
Facebook @yamashinasan8047

後援

株式会社 インサイトハウス
〒607-8166 京都市山科区柳辻番所ヶ口町45-12
インサイトコート柳辻
TEL 075-592-9000



https://www.instagram.com/reel/Che...
QRコードを読み込むと何かが動く！

ひとつひとを つなぐ。

きょうのやましなさんは？

京都の学生が発行する、山科の人々に焦点を当てたフリーペーパー。
今号は「やましなはかせとみらいのやましなさん」を特集。

やましなはかせは山科のすてきなところを知っているあなた、
みらいのやましなさんはこれから山科のすてきなところを知っていくあなた。
この冊子がみんなの新たな発見の一助になれば幸いです。

photo challenge

掲載されている写真と同じ場所から
撮ったものをInstagramに
「#きょうのやましなさんフォトチャレンジ」を
付けて投稿しよう！
ストーリーでも投稿でもOK！

contents

教えてやましなはかせ

- | | | |
|----|---------------------------------------|------------------|
| 04 | 好きだと思える仕事に就けて幸せ | マリアンヌ |
| 06 | 賑わいの絶えない店 | りとるすと～ん柳辻店 |
| 08 | 地域の良さを知ることが出来る仕事 | 山科区役所 |
| 10 | 人と人のつながりの場に | 松井一雄さん |
| 12 | 地域に寄り添う老舗 | 京菓子司芳治軒 |
| 14 | 第三の居場所づくり | 山科青少年活動センター |
| 16 | 大きな団結力 | 小金塚自治連合会会长玉木誠一さん |
| 18 | 突撃！やましなさん！ 道行くやましなはかせに突撃インタビュー | |
| 20 | 山科川を人が集まる川に 小島信太郎さん | |
| 22 | 山科区の魅力を知ろう！ 山科魅力度アンケート集計結果 | |
| 23 | 編集後記 | |



教えて
やましなはがせ

好きだと思える仕事 に就けて幸せ

やましなコーヒー
プラザマリアンヌ



あまり好きじゃない地域の人親しんで
もらいたいので！

やりがいは何ですか？

お客様に「美味しい！」「また来ます」と言ってもらえることがやりがいかない。自分が作ったものを喜んでもらえて嬉しくなります。そして実際にリピートしてもらえたとき、「ファンになつてもらえたんだな」と更に嬉しいですね。

自分の好きだと思える仕事に就けるつて良いですよ。あまりストレスもなく、裕福なわけではないが自分の好きな店を持つて、コーヒーを出して、休みの日に好きなことに時間を有意義に使う。とても幸せだなと思います。

書記メモ

幅広い世代に愛される老舗喫茶であるマリアンヌ。
初めて訪れた際にもどこか懐かしさを感じた理由は奥田さんの親しみやすさにあるのだと思います。
同志社大学 新造利佳子



photochallenge



どの席からの景色かな？

address

〒607-8168 京都市山科区柳辻池尻町32-4

地下鉄東西線柳辻駅より徒歩5分

TEL : 075-592-0854

営業時間：8:00~17:00 (平日)

8:00~14:00 (土曜・祝日) ※日曜定休

実家が山科だからです。父が開いて幼少期から「自分は父の店を継ぐんだろう」と漠然と考えていました。調理全般は私が、他は母やアルバイトの方と協力しています。

そうそう、ここは元々現在の半分ぐらいの広さだったんですよ。内装に拘つていてね、開店した頃の雰囲気を残すために同じ色目、同じ素材に出来る限りしています。壁はとことどころ剥がれています。布の壁紙でもう今は手に入らないので……。

柳辻駅から五分歩くと丸窓が特徴的な建物が現れます。やましなコーヒープラザマリアンヌ、一九七三年創業の喫茶店です。現店主である奥田真哉さんにインタビューしました。

なぜ山科にお店を？

ランニングですね。よく山科川や大文字山辺りを走ります。大会にも出ますよ。来年の滋賀マラソンにもエントリーはだいたい走っているかな。マリアンヌはあくまで「ランニング好きなおじさん

がやっている店」「店主が走るのが好きな店」として在りたいな。堅苦しいのは

趣味は何ですか？

ランニングですね。よく山科川や大文字山辺りを走ります。大会にも出ますよ。来年の滋賀マラソンにもエントリーはだいたい走っているかな。マリアンヌ





来る客されるお客様の人柄は？

りとるすと～んにくるお客様は常連さんが多いですね。常連さんは、今日の天気など世間話を多く、人柄が温かいです。お客様の年齢層は時期や時間帯などによつても違いますが、幅広いですね。朝の七時くらいには、作業着を着た男性や主婦の方々、学生などが朝食を買うために来ることが多いですかね。普段は幅広い年齢層の方々に利用してもらっています。

来る客されるお客様の人柄は？



取材先
りとるすと～ん柳辻店
Tel:075-595-4322
〒607-8163
京都市山科区柳辻東漬1-103

りとるすと～ん柳辻店は1番最初に開店した店舗であり、赤穂出身のオーナーが大石倉之助ゆかりの山科に店を出したことが始まりです。



書記メモ

いつ見ても店の中はお客様で賑わい、地元の人々には欠かせないものだと感じました。購入させていただいたパンはどれもすごく美味しかったです。
龍谷大学 中村輝



各部門のナンバーワン！



おすすめ商品は？

おすすめの商品はもちもち角食パンが一番人気ですね。最近では、レーズン食パンも人気がありますよ。

お店の魅力は？

朝七時には開店しており、スーパーよりも早く開けています。朝早くから開店し、早い時間からでも焼きたてのパンが食べられるんですね。



か。

山科はどのような人が多いですか。

外山さん..山科が好きで、温かい人が多いと感じます。山科区の人口は昭和四十年から五十年ごろ急増しました。それまでは田んぼが広がっていたそうです。今もその頃に山科に住み始めた人も多く、転居してくる人を受け入れる雰囲気があると思います。



やりがいは何ですか。

西川さん..広報や防災など様々な分野の業務に携わることができ、興味深くやりがいを感じています。

外山さん..今担当している業務では地域のよいところを知ることができます。

今年で山科区役所勤務四年目になりますが、山科をPRする材料

を集めるために色々な方からお話を伺うと、まだまだ新たな発見があります。

書記メモ

公務員のお仕事は、やましなさんの良さ・魅力を肌で感じができるものであると感じました。

京都女子大学 竹内成美

＼ photo challenge ／



黄色の遊具が目印！

地域の良さを知ることができる仕事

山科区役所 地域力推進室

取材先
山科区役所
〒607-8511 京都市山科区柳辻池尻町 14-2
電話番号：075-592-3066

なぜ公務員になられたのですか。

外山さん..京都市内という一定の範囲に腰を据えて勤務できることに魅力を感じたからです。公務員になる前は、会社員として二、三年で勤務地が変わる「転勤族」でした。数年ごとに引っ越す生活も楽しかったのですが、何度も繰り返すとひとつの場所に腰を据える生活もいいのではなかと考えるようになりました。出身地から比較的近く、歴史的な魅力と現代の魅力を合わせ持つまちであることが京都市を選んだ理由です。

山科区役所の地域力推進室で企画業務を担当している外山さんと西川さんに入タビューしました。



子ども食堂を支援されている
目的は何ですか。

困っている方に食べてもらうため

です。しかし、見た目だけではどこ
から来ている人か、食べることができ
きている人か判断することができま
せん。そのため差別はせず、誰でも

日本の教育を変えたいと考えてい
ます。現在世界では戦争が起こって
おり、今後日本でも想定していない
出来事が起こる可能性があります。
そのため、私たちはまさかの時に順
応できる人でないといけません。皆
を助けることができる力、物事の新
しい考えを生み出すができる力を身
に付けるためには教育が必要である
と思っています。

書記メモ

松井さんは「絆」や「つながり」を大
切にしている印象を持ちました。子ど
もお弁当食堂サンフラワーから人と人
との輪が広がってほしいと思います。

京都女子大学 竹内成美

＼ photo challenge ／



子どもお弁当食堂「サンフラワー」
は第1土曜日11:30から12:30に実施
しています！

要があると考えています。

食べることができますようにしていま
す。
今はまだ本当に困っている人に届
いているかわかりませんが、困つて
いる人に届いていれば良いと思つて
います。

今後やりたいと思つてているこ
とは何がありますか。



人と人とのつながり の場に

松井一雄さん

取材先
元日本代表のプロサッカー選手松井大輔
さんのお父さん、松井一雄さんの所有す
るレンタルスペース
(山科区東野中井ノ上町)

子ども食堂に場所を提供し始
めた理由は何ですか。

絆を作りたいという思いからです。
昔、山科銀座というお惣菜が売られ
ている場所があり、そこで助けられ
たことがあります。子ども食堂を
きっかけに顔を知る関係になつていれ
ば、もしもの時に助け合うことがで
きると考えました。災害などが起つ
たときに、若者は一人で逃げること
ができるけれど、シニア世代の方は
体力的な問題から難しいことが多い
です。そのためにも絆を築いていく必

山科区では、多くの場所で子ども食
堂が行われています。その一つである
子どもお弁当食堂「サンフラワー」の
場所を提供している松井一雄さんに
インタビューしました。

＼ Photo Challenge ／



上村松園の絵を探してみよう！

ですね。



書記メモ

地域の人ためにお菓子を作ると
聞き、地域の人には欠かせない店
だと感じました。
これからも地域の方に愛され続ける
銘菓を作り続けてほしいですね。

龍谷大学 中村輝

祖父の代から始まり、自分で三代目ですが、祖父や父から受け継いだ技法のやり方を引き継ぎ、自分の新しい技法を加えることですね。お客様にこんなお菓子はないのかとリクエストされたものをつくることもやりがいがあります。

この仕事のやりがいは？

山科に住んでいる人のイメージは？

山科以外に住んだことがないが、最近は少し元気がないように感じますね。地下鉄ができたことで人を見ることが少なくなりましたが、昔はバス、自転車、徒歩での移動だったので人を見ることが多かつたが、今は駅など局部的に人が多い印象ですね。

昔は小さい店も多く、人も多かつた。今は綺麗にはなったが、人も減っています。昔と比べると高齢化していることもあります。昔と比較しましたね。昔は働く人が中心で活気があります。最近、子育て世帯も増えてきてるので、これからは人が増えるかもしれないですね。



京菓子司 芳治軒は昭和2年に創業し、
今まで地域に愛されています。店主の
清水幸治郎さんは3代目になります。

お店の魅力は？

うちはお土産として買ってもらうために、売っているわけではなく、地域の人たちにおやつとして食べてもらうことをベースにしているところですね。

おすすめの商品は？

おすすめの商品はやっぱり大石饅頭ですね。大石饅頭は銘菓なんですよ。一年間を通してのおすすめ商品です。また、生菓子のおすすめ商品はわらび餅ですね。わらび餅も一年間を通してのおすすめ商品です。若い人から年配のお客様まで幅広い世代での人気商品ですね。

取材先
京菓子司 芳治軒
Tel:075-594-5523
〒607-8161
京都市山科区柳辻中在家町9-1



科青少年活動センターは位置します。青少年活動センターは京都市に七か所あり、各施設で設備が異なるため用途によって使い分けることができます。中学生から三〇歳までを青少年とし、様々な活動を行っているこちらの施設で勤務している早川さんにインタビューしました。

なぜ、青少年活動センターに就かれたのですか？

実は、配属先は自分では選べないんです。ただ、この協会に入ったきっかけは若者のお手伝いが何かできればと思ったことですね。家でも学校でもない、それ以外の場所。そこで勉強以外のお手伝いを！私自身、青少年の頃に心残りがあつて。自分探しを大人になつてからではなく昔からしていれば良かつたなと感じていて、他の人には同じ思いをしてほしくないなと思いますね。そもそも自分探し

第二の居場所 づくり

山科青少年
活動センター

〒607-8086
京都府京都市山科区竹鼻四丁野町42
TEL:075-593-4911
FAX:075-593-4916



しが出来る環境が無いこともあります。そういう若者たちの手助けになる場所、それが「やませい」（山科青少年活動センター）です。

山科に抱く印象は？



1階にあります！

皆さん、本当に山科が好きなんだろうなと感じます。

「やませい」が行っている活動は地域の人ありきのものばかりなんですよ。企業からも個人からも寄付が多いです。寄付金もですし、食材等をいただくことが多いですね。

やりがいは何ですか？

特に「べる」活動。自由に使える地域通貨で、べる求人票にあるお手伝いや任務をこなし得ることができます。

「べる」を使ってやませいカフェでの食事や地域のお店でも使え

書記メモ

取材中にも幅広い世代の方々が交流を重ねていて、このような場所があると心の余裕もでき、普段関わることのない人と関われる貴重な場になっているのだと感じました。

同志社大学 新造利佳子

でも中には「べるは要らないからボランティアがしたい」と言ってくれる若者もいます。始めは「べる」が目的だったのにいつからかボランティアのほうが目的になつていて、嬉しくなりました。

もちろん「べる」が目的であることも大歓迎ですし、何より大事で嬉しいことは「べる」が交流のきっかけになることですね。



一生懸命さや若者の成長を感じらされることですね。

特に「べる」活動。自由に使える地域通貨で、べる求人票にあるお手伝いや任務をこなし得ることができます。

「べる」を使ってやませいカフェでの食事や地域のお店でも使え

大きな 団結力

小金塚自治
連合会会長
玉木誠一さん



山科区東部に位置する四ノ宮小金塚地域では住民によるボランティアバスが運行しています。そんな小金塚地域は六つの町内に分かれています。

「小金塚地域循環バス」と地域の魅力について小金塚自治連合会会長、玉木誠一さんにインタビューしました。

バスの運行を始めようと思つたきっかけは何ですか？

交通の便が悪かったからですね。実は、自治運営のバスについては一八年前から出ています。三年前、この計画がついに実を結び、バス会社に運行を依頼することになりました。ただ、問題があつて。一日あたり平均八人乗客がいる状態を一定期間継続することが本格運行の条件だつたんです。最初は順調でしたが新型コロナウイルス感染症が流行したことで乗客が減つてしまい達成が難しく、会社に運行してもらうのではなく、自分たち

京都市山科区四ノ宮小金塚

いただいていますよ。



＼ photo challenge ／



小金塚地域循環バスの目印！

バスの運行において大変なことは何ですか？

そうですね……道路の幅も規定があるので、それを満たすための許可取り、整備を行つたことやシフト作成ですね。運行するにあたつてスタッフを募集した際に七八名も集まつてくださつて。メンバーの予定や条件、配分を考慮しつつ組むのは少し大変ですね、もちろんとても有難いことです！

やりがいは何ですか？

乗客の方に「ありがとう」と言つていただけることですね。この自治運営バスの利用者は主に高齢者で、

ばかりでなく多くの方に利用してい

ます。そんな小金塚地域は六つの町内に分かれています。

書記メモ

団結力が高く、幅広い世代が協力して住みやすい場所を作っている小金塚地区。

人の温かさを実感しました。
同志社大学 新造利佳子

突撃！やましなさん！

東野公園や柳辻駅周辺で突撃取材を行いました。取材を協力してくださり、ありがとうございました！

山科の魅力は何ですか？

山や自然が近くて、アクセスも良し、住み心地も良くてなおかつ何も無い町というわけでもない…バランスがとれている地域、それが山科であり山科の魅力そのものもあるかな。

山科のおすすめスポットはありますか？

うーん自分がトレイルランニングが趣味だからっていうのもあるけれど、スポットというか自然豊かな土地だね。盆地だから山を走ることで山科区の周りを一周出来るし、琵琶湖が近いから水遊びもしやすいし……流行りの遊びが無くても普遍的な楽しみがたくさんありますよ。



山科のおすすめスポットは何ですか？

大石神社です！
桜や紅葉を見るのが好きで、小さい頃から花見といえば大石神社だし夜桜のライトアップも見に行きました！
神社には花子という名前の馬が居て、花子と触れ合えるのも訪れる理由の1つです！



山科区の好きなところはどこですか？

歌舞伎の舞台になった場所があることです。私は特に大石神社の隣にあるお寺が好きです。この場所は、歌舞伎の忠臣蔵の主人公である大石内蔵助が敵討ちをするために1年間住んでいる場所であると言われています。このような歌舞伎の舞台になった場所を見ることが、楽しみです。



山科に住んでどれくらいですか？

5年くらいです。山科区にマンションが売り出されていましたことがきっかけで住み始めました。



山科区の好きなところはどこですか？

子どもを遊ばせやすい環境があり、遊ぶ場所が多いところです。よく東野公園や山科川沿いの散歩道で遊びに行っています。そこでは、散歩をしていることが多いです。

山科川を人が集まる川に

2022年10月9日(土)に山科川の清掃に参加しました。山科川の清掃は1年前から月に1回実施しています。山科川の清掃に参加されている小島さんにインタビューしました。



山科川の清掃に参加された理由は何ですか。

山科川が汚くなっているという話を聞いたことがきっかけです。当時新型コロナウイルスの影響で二年間地域の清掃活動がなくなっていました。勧修寺公園付近の山科川の清掃から始まり、毎回二〇人前後で清掃活動を行っています。

この活動をはじめた当初と今ではどのような変化がありますか。

一年前に始めた当初は、バイクや自転車等大きいゴミが多く出ていました。しかし清掃活動を続けるごとに少なくなり、バイクなどは見かけなくなりました。清掃を続けることで、ごみを捨てにくい雰囲気につながっているのだと思います。

今後山科川をどのような川にしたいと思つていますか。

山科川を鴨川のような川にしたいと思っています。きれいな川があるとそこには人が集まってきたくなります。地域の人だけではなく、観光客の人も訪れるような川にしたいです。



主催
NPO法人あいわ 奥村彰
京都市山科区大宅中小路町45-18
TEL 075-202-5400

共催
炉ばた ゆたか
京都市山科区勧修寺平田町129
トレジャーマンション1階
TEL 075-501-3639

株式会社インサイトハウス とは

TOMOSU GROUP(トモスグループ)不動産事業として京都市山科区を中心にお事業を展開する不動産会社です。「人の前に明かりを灯す。」というグループ理念の下、「山科を“住みたい街”ナンバーワンに。」という未来を目指し、地域とのつながりを大切にしたオンリーワンのサービスを提供しています。TOMOSU GROUPは不動産事業の他、お弁当事業、宿泊事業、ネイルサロンなど暮らしに関わる「い」場所をつくり続け、皆が主役になれる社会の実現を目指して事業を行っています。

編集後記

きょうのやましなさんをお読みいただきありがとうございます。
山科の魅力を多くの人に伝えるために多くの方々にご協力いただき、山科の人々との関わりを通して、人と人の繋がりの大切さに気付くことができました。
今回ご協力いただきました店舗や地域の皆様には心より感謝申し上げます。(中村輝)

今号は「やましなはかせとみらいのやましなさん」をテーマに作成しました。
私たちは3人とも山科区外なのでみらいのやましなさんにあたります。多くのやましなはかせにお話を聞き、「やましなはかせ」の魅力や山科の面白さをいくつも知りました。
今回ご協力いただきました皆様に心よりお礼申し上げます。(新造利佳子)

きょうのやましなさんをお読みいただきありがとうございました。
私は山科のことについて全く知らない状態で取材を始めました。しかし、取材を通じて多くのやましなさんと出会い、やましなの思い、山科とやましなさんの魅力を感じることができました。今回、取材に協力してくださった皆様、ありがとうございました。(竹内成美)

山科区の魅力を知ろう！

山科区魅力度アンケート集計結果

2022年8月中旬から9月末にかけて「山科区魅力度アンケート」を実施し、25名の方に回答していただきました。以下では、そのアンケートの結果を紹介します！

01 山科区の魅力度 (10段階評価)

平均 6.62

〈やましなさんの声〉

人のつながりを感じやすい。
地元愛に溢れる人が多いと思う。

塩おにぎりの様なパンチはないけど
飽きのこない。そんなイメージ

02 住み心地の満足度 (10段階評価)

平均 7.53

〈やましなさんの声〉

アパートなども多く。コンビニも多い
から住みやすそうだと感じた。

地下鉄とバスがあるので交通の便は
まあまあかと思います。

03 一番魅力に思う場所・安心できる場所はありますか

はい…68.2%

いいえ…31.8%

＼ やましなさんのおすすめスポット ／

牛尾山

花山天文台

勧修公園

山科疎水

毘沙門堂

大宅の大圓寺

將軍塚青龍殿

音羽山

ご協力ありがとうございました